

# LE PETIT-DUC

LE JOURNAL MENSUEL DES PARENTS DE L'ÉCOLE PRIMAIRE DE L'ORÉE-DU-PARC

## C'est le temps de passer en mode hiver!

Le temps froid, la neige, la glace et le verglas sont de nouveau parmi nous. Qu'à cela ne tienne, l'école ne se laisse pas intimider par les températures froides et nous comptons profiter de ces nouvelles conditions pour bénéficier de tout ce que notre extraordinaire environnement peut nous offrir. Ainsi, il est essentiel que tous les enfants soient habillés en fonction de la température tous les jours. Nous vous rappelons que beau temps, mauvais temps, les enfants passent 2 récrés par jour à l'extérieur en plus d'un 40 minutes sur l'heure du dîner. De plus, en hiver, plusieurs cours d'éducation physique ont lieu à l'extérieur.

Sont donc obligatoires pour tous à l'école à partir d'aujourd'hui et jusqu'à nouvel ordre :

- Le manteau d'hiver
- Les bottes
- Tuques
- Mitaines ou gants
- Foulard ou cache-cou

Les pantalons de neige sont obligatoires pour les élèves du préscolaire à la 4<sup>e</sup> année tous les jours. Pour les élèves de 5<sup>e</sup> et 6<sup>e</sup> année, ils sont facultatifs lors des récréations, mais obligatoires lors des cours d'éducation physique.

## Code de vie : une avalanche de pompons s'abat sur l'école

Depuis quelques semaines déjà, les élèves ont l'occasion de démontrer à tout le personnel de l'école, leur capacité à se déplacer dans les corridors de l'école en adoptant des comportements respectueux entre eux et envers leur environnement de vie. Les bons comportements observés sont récompensés par la remise de petits pompons bleus. Dans les dernières semaines, les classes ont accumulé des centaines de petits pompons. Plusieurs classes ont ainsi eu la chance de recevoir LE GRAND-DUC D'OR, remis par les désormais célèbres frères Ducs à l'occasion d'une courte cérémonie dans les classes. Les frères ducs ont également annoncé à l'agora d'un grand tube-école qui nous permettra d'y verser tous les pompons accumulés par les élèves. Ainsi, lorsque notre tube sera plein, ils nous promettent une grande récompense-école. Souhaitons donc que l'avalanche de pompons se poursuive et que les bons comportements envahissent nos corridors encore quelque temps.



### BIEN S'HABILLER POUR L'HIVER

**Cache-cou**  
Il offre une meilleure protection contre le froid que le foulard et il est plus sécuritaire autour des structures de jeu.

**Tuque**  
On les préfère aux bandeaux et aux cache-oreilles. C'est par la tête que la perte de chaleur est plus importante.

**Bottes**  
Elles ne doivent pas être trop serrées, et doivent être conçues avec une semelle épaisse.

**Manteau**  
Il doit être imperméable, coupe vent, long jusqu'à la mi-cuisse et idéalement mun d'un capuchon.

**Chaussettes**  
Choisissez-les en laine, qui repousse l'humidité et le froid. Et évitez le coton.

**Mitaines**  
Elles sont plus confortables et plus chaudes que des gants où les doigts y sont séparés.

## Consultation pour le projet éducatif

En cohérence aux exigences du ministère de l'Éducation, nous sollicitons à nouveau votre collaboration afin de connaître votre avis sur les services offerts à l'école de votre enfant. Les parents sont des partenaires essentiels à la réussite et c'est à ce titre que nous vous demandons de participer à cette consultation qui nous permettra de mettre en lumière les forces et les défis de l'école de l'Orée-du-Parc et d'enrichir la réflexion autour de notre projet éducatif qui est en construction. Le temps requis pour répondre au questionnaire est d'environ 10 minutes. Soyez assurée que vos réponses demeureront anonymes et confidentielles. Pour tous questionnements ou commentaires, n'hésitez pas à communiquer avec un membre de la direction à l'adresse courriel : [Direction.EcoleLOree-du-parc@csmc.qc.ca](mailto:Direction.EcoleLOree-du-parc@csmc.qc.ca).

Vous trouverez ci-dessous le lien pour compléter le sondage <https://fr.surveymonkey.com/r/oree-du-parc-parentsSondage>

Site consulté : <https://ici.radio-canada.ca/nouvelle/1750609/vetements-automne-hiver-enfants-comment-faire-quoi-choisir>



## Bilan COVID-19 : août à décembre 2021

Encore une fois, touchons du bois, l'école se trouve relativement épargnée par la pandémie qui nous touche depuis maintenant 2 ans. L'effort concerté des parents, des membres de l'équipe-école et l'extraordinaire résilience de nos élèves nous ont permis de limiter les fermetures de classe une fois de plus. Une classe seulement a été fermée pour une courte période depuis le début de l'année. Plusieurs élèves ont dû être retournés ou gardés à la maison en raison de l'apparition de symptômes ou de tests positifs, mais la collaboration et la vigilance des familles nous ont permis d'éviter le pire et de circonscrire la contagion entre nos murs.

Concernant les tests rapides, nous avons procédé à une dizaine de tests depuis le début de l'opération, tous se sont avérés négatifs jusqu'à maintenant. Tel qu'annoncé, chaque test a été fait par un membre de l'équipe de direction suite à l'autorisation parentale écrite déjà obtenue en plus de la confirmation verbale suite à l'appel de Mme Érika.

Le début de la vaccination des 5 à 11 ans nous laisse entrevoir et espérer des jours meilleurs. Plusieurs d'entre vous ont amené vos enfants dans les centres de vaccination dans les derniers jours pour l'injection de la première dose, toute notre communauté vous en est très reconnaissante. Un gros bravo et un gros merci pour votre participation à cet ultime effort collectif, bientôt, nous l'espérons, toute cette histoire ne sera plus qu'une anecdote percutante dans l'histoire de la naissance de notre belle école.

## Voyage à l'extérieur durant le temps des fêtes

Si vous souhaitez voyager à l'extérieur du Canada durant le temps des fêtes, il est important de consulter le site du gouvernement du Canada à l'adresse suivante <https://www.canada.ca/fr/sante-publique/services/publications/maladies-et-affections/voyageurs-entierement-vaccines-ne-presentant-pas-symptomes-covid-19-retournant-canada.html> afin de connaître les modalités de retour pour les enfants de moins de 12 ans qui ne sont pas doublement vaccinés. Actuellement, un enfant de moins de 12 ans devra faire une quarantaine obligatoire de 14 jours à son retour de voyage ce qui l'empêchera de fréquenter l'école. Par conséquent, conformément aux attentes du ministère de l'Éducation du Québec, ce sera aux parents d'assumer les services éducatifs durant la période de quarantaine. Il est important d'informer l'école si vous pensez voyager à l'extérieur du Canada dans les prochaines semaines avec votre enfant.

## Journée pédagogique du 6 janvier 2022

Nous souhaitons vous rappeler que la journée pédagogique du 6 janvier 2022 se fera sans la présence d'élèves à l'école. En effet, il a été voté l'année passée par le conseil d'établissement que le service de garde sera exceptionnellement fermé lors de la journée pédagogique du 6 janvier afin de permettre une collaboration entière de l'équipe-école. Ce sera l'occasion pour l'équipe de faire le point sur la première étape ainsi que de prendre des engagements pour la deuxième étape. Par conséquent, les élèves sont attendus pour le retour des vacances de Noël le vendredi 7 janvier.

## Activités parascolaires

Le deuxième bloc d'activités parascolaires va reprendre dans la semaine du 17 janvier 2022. Pour inscrire vos enfants aux activités offertes par Educ-action et par Option Soccer, il vous suffit d'ouvrir l'onglet parascolaire sur le site web de l'école (<https://oreeduparc.ecolelasalle.com/parascolaire/>). Les inscriptions seront ouvertes jusqu'au 17 décembre inclusivement.

## RAPPELS

### *Objets perdus à la recherche de famille*

Nos armoires d'objets perdus débordent de vêtements et d'objets désespérément à la recherche de leur propriétaire. Le contenu a été disposé sur des tables à l'accueil du service de garde dans les dernières semaines dans le but de vous y donner accès plus facilement. L'ensemble du contenu des armoires sera remis à un organisme de charité au retour du temps des fêtes, il ne vous reste donc que quelques jours pour aller y récupérer le matériel égaré malencontreusement par vos enfants.

### *Conseil d'établissement*

La deuxième séance ordinaire du conseil d'établissement s'est tenue ce jeudi 9 décembre à 19h en mode virtuel. L'ordre du jour est accessible sur le site web de l'école à l'adresse <https://oreeduparc.ecolelasalle.com/conseil-detablissement/>.

Cette année, la présidente du conseil d'établissement est Mme Stéphanie Toner. Vous pouvez lui écrire en complétant le formulaire suivant : <https://forms.gle/8Tp5n6Fr6ho5PMEFA>.

Nous profitons de ce Petit-Duc pour remercier l'ancienne présidente du conseil d'établissement de l'Orée-du-Parc, Mme Raymonde Gomis qui a accompli avec brio ses responsabilités de présidente durant les deux premières années d'ouverture de l'école.

### *Dates importantes*

-21 décembre : spectacle de Noël en après-midi. Une vidéo du spectacle sera faite par l'enseignant de musique et partagée aux parents au retour des fêtes.

-22 décembre : lors de la dernière journée d'école, la direction offrira un déjeuner de Noël aux élèves

### *Journée de tempête*

Avec les conditions météorologiques très variables en ce début d'hiver, il est parfois possible que les accès à l'école soient glacés tout comme la cour d'école. Sachez que la ville de LaSalle est responsable du déneigement et du déglacage des trottoirs alors qu'une compagnie engagée par le CSSMB est responsable du stationnement et des accès à l'école. Cependant, nos concierges s'occupent aussi de déneiger et de déglacer les accès à l'école accessible par la cour d'école. Selon l'état de la cour, la direction peut décider d'annuler une récréation à l'extérieur si son état est jugé dangereux pour y jouer.

## SERVICE DE GARDE – RAPPELS IMPORTANTS

### DÉPART DES ÉLÈVES

En fin de journée, lorsque l'obscurité tombe, il est difficile pour l'éducatrice à l'accueil d'identifier le parent. Nous vous demandons de vous présenter à l'intérieur du service de garde afin de récupérer votre enfant. Nous rappelons que le port du masque est obligatoire dans l'entrée dans l'école. N'hésitez pas à utiliser l'application Hop-Hop afin que nous préparions votre enfant à l'heure de votre arrivée et ainsi diminuer votre temps d'attente.

### INSCRIPTION AUX JOURNÉES PÉDAGOGIQUES

Avant chaque journée pédagogique, le formulaire d'inscription est envoyé par courriel. Pour inscrire votre enfant, vous devez imprimer et retourner le coupon signé au service de garde. Si vous ne pouvez imprimer le formulaire, des formulaires sont disponibles à l'accueil du service de garde.

L'inscription est obligatoire et la date limite doit être respectée pour le retour des coupons. **Toute inscription reçue après la date limite pourrait être refusée.** La liste des élèves inscrits est affichée à l'entrée du service de garde le jour suivant la date déterminée pour le retour des inscriptions.

L'annulation sans frais est possible jusqu'à la date limite du retour des coupons. Après la date limite, il est possible d'annuler l'inscription, mais les frais seront facturés. Toute inscription à une journée pédagogique sera facturée même si l'enfant est absent lors de cette journée.

### QUESTIONS OU COMMENTAIRES ?

Pour toutes questions ou tous commentaires concernant le service de garde, nous vous prions de vous adresser à la technicienne en service de garde Mme Johanne Sabourin. Vous pouvez la joindre par téléphone au 514-748-4644 poste 3 ou par courriel [servicedegarde.ecoleprimairelasalle@csmc.qc.ca](mailto:servicedegarde.ecoleprimairelasalle@csmc.qc.ca)

Nous vous invitons également à consulter le guide des règles de fonctionnement du service de garde et de surveillance des dîneurs.

### VIE ÉTUDIANTE

## Un automne 2021 bouillonnant d'activités...et ce n'est pas fini !

La vie étudiante a été particulièrement active cet automne dans notre école, et ce...malgré les différentes mesures sanitaires en place.

D'abord, une rentrée pleine de surprises sous le thème « Découvrons nos univers ». Les élèves ont eu l'occasion d'y découvrir, entre autres choses, leur magnifique bibliothèque, un laboratoire numérique, lieu de résidence d'une impressionnante flotte de robots ainsi qu'un atelier leur permettant d'explorer les contenus des programmes d'études en contexte réel d'apprentissage. Plusieurs classes ont visité ces locaux pendant l'automne, les élèves du préscolaire ont même été aperçus à l'atelier y travaillant le bois. La rentrée scolaire s'est culminée par un après-midi sous le soleil à sauter tous ensemble dans les jeux gonflables.

L'Halloween nous a aussi donné l'occasion de nous amuser. Après-midi cinéma avec pop-corn dans les classes. Journée déguisée avec friandises distribuées par nul autre que Fred Caillou, Délima et Bertha. Les enfants étaient beaux et souriants.

Sous le signe du confort à l'approche du temps frais et des journées qui raccourcissent, la très attendue « journée pantoufle » a fait le bonheur des petits et des grands à la mi-novembre. C'est licornes, pattes d'ours ou de dinosaures aux pieds que les élèves et le personnel sont venus apprendre et travailler pour la journée.

Et décembre ne nous laissera pas en reste. Le calendrier de l'avent s'est mis en branle, chaque journée sera ponctuée d'un petit évènement et surtout, d'une action bienveillante posée par nos élèves dans un esprit d'entraide et de collaboration de Noël. Contes de Noël, journées d'habillement thématique, bingo, collations surprises, de quoi réchauffer les cœurs et apporter un peu de soleil dans nos courtes journées. Le tout culminera les 20-21 et 22 décembre avec la journée chic, le grand spectacle de Noël et le désormais traditionnel déjeuner de Noël de la direction. Ensemble jusqu'au bout, c'est le sourire aux lèvres et le bonheur dans le cœur que nous quitterons pour le congé des fêtes le 22 décembre. Merci au comité de la vie étudiante pour cet excitant automne et n'en doutez pas, une multitude de surprises vous attendent également en 2022 !

DIM	LUN	MAR	MER	JEU	VEN	SAM
			1 Décoration des portes de classe	2 Cannes de Noël	3 Journée pédagogique	4
5	6 Conte de Noël	7 Journée Vert, Rouge et Blanc	8 Jeux de la maison	9 Collation du Père Noël	10 Récompense école Code de vie	11
12	13 Conte de Noël	14 Journée pyjama	15 Récré allongée	16 Chandails de Noël	17 Chocolats chauds	18
19	20 Journée chic	21 BINGO Spectacle	22 Déjeuner de la direction Cadeaux en classe	23 Vacances de Noël	24	25 NOËL
26	27	28	29	30	31	

**DÉCEMBRE 2021**

*TOUS LES MEMBRES DU PERSONNEL JOIGNENT LEURS VOIX POUR SOUHAITER UN JOYEUX TEMPS DES FÊTES ET DE BONNES VACANCES À TOUTES NOS FAMILLES.*

*PROFITEZ DE L'EXTÉRIEUR ET RESTEZ EN SANTÉ, NOUS AVONS HÂTE DE VOUS RETROUVER EN JANVIER.*